

# Descontento en los Círculos Obreros por la propaganda que distribuye la Embajada Yanqui

EDITORIAL

## Votar contra Figueres

**impedir que gane las elecciones, es  
el primer deber de todo trabajador**

El figuerismo está utilizando hábilmente en su propaganda el hecho de que numerosos patronos reaccionarios, que son malqueridos por sus trabajadores por el mal trato recibido, apoyan la candidatura de Castro Cervantes. El figuerismo se presenta como un partido popular, como un partido que repudia los procederes de tales patronos y llama a los trabajadores a defraudar a sus patronos y a votar por Figueres, contra el candidato de estos patronos, Castro Cervantes.

En algunos casos, trabajadores de escasa conciencia política han caído en el garlito y se han dejado sugestionar por la demagogia figuerista.

Nuestra tesis es que, a pesar de los patronos reaccionarios, a pesar de que Castro Cervantes no ha presentado un Programa de Gobierno que satisfaga, siquiera en parte, los intereses del pueblo, a pesar de que no nos hacemos, pues, muchas ilusiones con Castro Cervantes, **HAY QUE VOTAR CONTRA FIGUERES.**

La razón es clara y sencilla. Figueres representa la peor amenaza, no sólo para los intereses de los trabajadores, sino para las instituciones democráticas mismas. Figueres representa una amenaza cierta de que vuelvan a ponerse en vigor métodos de gobierno tiránicos. Figueres nos ha amenazado con perseguirnos violentamente. Por tanto, el primer objetivo estratégico en la presente campaña electoral es derrotar a Figueres.

Respecto a las promesas demagógicas del figuerismo de mejorar las condiciones económicas de los trabajadores, debemos tener presente, y hacer presente a los trabajadores engañados por dicha demagogia, que Figueres en su año y medio de administración no hizo más que daños a los trabajadores y a sus organizaciones. A la par que disolvía y despojaba de sus bienes a los sindicatos; a la par que intentaba obligar a los obreros a sindicalizarse en los sindicatos amarillos de la Rerum Novarum, nombrando al cura Núñez Ministro de Trabajo; a la par que daba decretos privando a miles de obreros de sus prestaciones; a la par que se asesinaban líderes sindicales en el Codo del Diablo, se dictaban medidas atrabiliarias, contrarias a la técnica tributaria, contra los capitalistas, como en el caso del impuesto del 10% sobre los capitales.

Precisa esclarecer a los trabajadores que no siempre las medidas que van contra los capitalistas van en favor de los trabajadores. Hay medidas, como el impuesto del 10%, que dañan a unos y dañan, indirectamente, también a los otros. El aparente anticapitalismo de Figueres no tiene nada de izquierdismo. El anticapitalismo de Figueres tiene corte fascista.

Por tanto, aún en el orden económico, Figueres representa una amenaza mayor para los trabajadores que Castro Cervantes, así patronos reaccionarios apoyen a Castro Cervantes.

La Embajada de los Estados Unidos ha venido distribuyendo propaganda entre los sindicatos del país. Esta propaganda les llega gratuita y oficiosamente. En los círculos obreros existe descontento por esta propaganda, y algunas organizaciones obreras se han dirigido a dicha Embajada pidiendo que no se les siga enviando. Reproducimos la comunicación enviada, a ese propósito, por el Secretario General del Sindicato de Artes Gráficas:

San José, 16 de Junio de 1953.

Señor  
Encargado de la Sección Cultural  
Embajada de los Estados Unidos de  
América.

Señor:

El Sindicato de Artes Gráficas ha estado recibiendo los materiales de propaganda que esa sección edita.

Nuestro movimiento obrero está luchando por liberar a nuestra Patria de las compañías extranjeras que deforman nuestra economía nacional, succionan nuestras riquezas naturales y explotan sin misericordia al trabajador costarricense. Consideramos que la propaganda que distribuye la Embajada de los Estados Unidos, llena de veneno y de mentiras, nada tiene que ver con los intereses de nuestra lucha. Por tal razón, venimos a pedir que no se nos siga enviando.

Atentamente

f) Guillermo Barquero C.  
Secretario General del S.T.A.G.

AMIGO TRABAJADOR:

Coopere con la Campaña  
Económica del

**PARTIDO  
PROGRESISTA  
INDEPENDIENTE**